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 WELCOME   副幹事 高野 悠 

出村知佳子 様 RI 第 2510 地区ガバナー 
（札幌北 RC） 

兼田 真周 様 RI 第 2510 地区グローバル補助金
奨学生 

谷 可奈子 様 RI 第 2510 地区ローターアクト地区代表 
千歳ローターアクトクラブ 会長代理 

桑島 和美  様 千歳ローターアクトクラブ 
第 52 回地区大会 実行委員長 

 

 会長あいさつ   会長 臼田 暢 

本日は皆様お忙しい中、

ご出席ありがとうございます。 

本日は、第 2510 地区ガ

バナー出村知佳子様にご

出席頂いております。また、

ローターアクトより谷さん、

桑島さん、そして地区グロ

ーバル補助金奨学生 兼田真周さんが活動の報告をす

るということでお見えになっております。 

さて、雪も大分無くなり暖かくなってきましたね。春を感じ

る今日この頃です。散歩されるのもいいかと思います。そ

して、ゴルフもいよいよ始まります。健康に気をつけながら、

皆さん頑張りましょう。話は変わりますが、4月19日（土）

に藤本会員の会社にてバーベキュー大会を開催したいと

考えております。後日皆さんに案内致しますので、ご参

加お願いします。以上、本日よろしくお願い致します。 

 

 ビジターごあいさつ    

RI 第 2510 地区ガバナー 出村知佳子 様 

千歳セントラルロータリークラブ様には度々お邪魔をさせ

て頂いておりまして、地区内で一番多いのではないかと

思っております。いつも本当にありがとうございます。今日

お邪魔させて頂いた理由は、グローバル奨学生の兼田

真周さん。実は６年ぐらいお知り合いでして、以前アメリ

カのイェール大学、北大大学院にいらっしゃった時に初め

てお会いして、今はカナダのマギル大学でプロフェッサーに

なるトレーニングをされています。世界の最先端で水と衛

生を研究されている素

晴らしい留学生です。

今回は千歳セントラルロ

ータリークラブさんに地区

内のホストをお願いした

いと思いましてお引き受

け頂き、今日はカナダか

ら帰国中のなか、わざわざ北海道にお越し頂きました。

以前から物凄く優秀な兼田さんでしたけれども、いろいろ

なご経験をされて、イェール大学でPhDもとられたので素

晴らしく磨きのかかったグローバル奨学生に成長されてい

るお話を聞くのを楽しみに参りました。皆さん今後とも是

非兼田さんと仲良くして頂いて、今日はこちらのホテルに

宿泊させて頂いているので、是非いろいろとお話して頂け

れば大変嬉しく思います。本当に年度のためにもご協力

頂きありがとうございます。今日はよろしくお願い致します。 

 

RI 第 2510 地区 グローバル補助金奨学生 

兼田真周 様 

初めまして。兼田真周と申します。本日はよろしくお願い

致します。スライドを用意してきましたので、一緒に聞いて

頂ければと思います。「アメ

リカ・カナダ留学体験記」と

いうことで発表させて頂き

ます。最初にざっくりと経歴

を紹介します。新潟県で

生まれましたが、すぐ親の

例会出席状況（2025 年 3 月 25 日） 

会員数 45 名 

会員出席者数 21 名 

欠席者数（内：無断欠席） 24（0）名 

出席率 46.67 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 4 名 

2 出席者数総計 25 名 
 

前回例会 確定出席率（2025 年 3 月 11 日） 

確定出席率（MU 含む） 53.33％ 

2.50 ％  
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仕事の関係で大阪に移動しました。高校生まで大阪で

育った後、どうしても近畿から出たいという思いがあったの

で、2013 年、北海道大学工学部へ進学しました。４

年間過ごし 2017 年に環境工学専攻で修士課程にそ

のまま進学ました。その後、海外に行きたいという思いが

あったので、修士課程を 1 年間休学して、その間にアメリ

カへ１年の短期留学をしました。そこで既にイェール大学

に 1 年間行っていたのですが、経験と体験が凄く良かっ

たので、もう一度帰国して北海道大学の修士課程を終

了後、もう一度アメリカに戻ろうと次は正規学生としてイ

ェール大学博士課程に進学しました。それが 2020 年で、

4 年間のプログラムを経まして 2024 年夏に卒業しまし

た。その後カナダ東海岸のモントリオールで博士研究員と

して、一つステップアップした形で研究に従事させて頂い

ています。 

前に戻りますが、北海道大学工学部環境社会工学科

で学部を修了しました。２年生の時から植物同好会の

機会があり、入部して道内各地の山登りを楽しみました。

その後きっかけがあり、ボランティア事業に参加する機会

がありインドネシアで 10 日間ぐらい、10 名程の学生だ

けで現地の都市部ではなく田舎で、家がない方のために

実際に一緒に家を作るという経験をしました。今振り返っ

てみると、山登りという自然環境の保全と人間社会の衛

生環境を大切だと思っていたので、4年生の時に水処理

工学の世界に初めて飛び込みました。その時の所属の

木村先生は今も北海道大学にいらっしゃいます。その後、

修士課程に進学した後に、木村先生のネットワークを借

りて 1 年間イェール大学に研究留学しました。イェール大

学の環境工学プログラムを 20 年前に創設した方の下で、 

精神的な水処理技術と競争的な研究環境に圧倒され

つつ、ここで正規留学すると力が付くだろうと肌で実感し

たので、最後には先生に帰ってきたいので進学のお手伝

いをお願いして一時日本へ帰国しました。北海道大学

へ復学し、アメリカ再留学のためにいろいろ準備を行いま

した。ロータリー財団の支援もあったおかげで無事、第一

志望だったイェール大学の科学工学と環境工学を掛け

合わせたような博士課程に進学することが出来ました。

４年間で何をしていたかというと、海水の淡水化、工業

廃水の淡水化などを処理中にオペレーションを阻害する

ような物質をコントロールするような研究を行っていました。 

イェール大学は非常に充実したキャンパスライフでしたが、

治安が悪いのは否めません。図書館、音楽ホール、美

術館博物館もキャンパス内にあるような施設の充実さで

した。工学部のサッカーチームや日本人会の運営を行っ

ていました。それらを通じて現地の留学している日本人コ

ミュニティーとも活発に交流することができました。学内外

でできた友達、ネットワークは人生の宝物になったと感じ

ます。昨年の夏からカナダのモントリオールに移りまして、

研究を行っております。イェール生にイェール大学の同じ

研究室出身なので、世界でも繋がっているとネットワーク

を実感しています。今、マイクロプラスチックなどが問題に

なっていると思いますが、それを水中からいかにサスティナ

ブルに簡易的に効率よく取るかを研究対象にしています。

モントリオールは小さい島国で非常に多様性があり、何よ

り治安が良いのが気に入っています。以上ありがとうござ

いました。 

 

千歳ローターアクトクラブ 

第 52 回地区大会実行委員長 桑島和美 様 

既に案内がきていると思いますが、6 月 28 日ベルクラシ

ックリアン 3 階にて第 52 回ローターアクト地区大会を開

催致します。今回のメイン

プログラムを千歳市の特

色を活かしたものをやりた

いと思って考えました。ちょ

うど来月からラピダスの次

世代半導体の工場の施

策が稼働するということ

で、千歳市次世代半導体拠点推進室長の森周一さん

に講演して頂きます。次世代半導体事業が成功するこ

とによって、千歳市にどのような経済的、教育的影響が

あるかをお話して頂きます。またその後、ワークショップのよ

うな形で各グループの参加者と森さんの間で意見を交流

する時間も設ける予定です。この半導体事業で、千歳

市はもちろんのこと、北海道全域に発展の未来を夢見

ることができるのではないかと私は思っています。今回の

地区大会テーマを「unlock the future 未来の扉を開

く」にして、千歳市の若者ならず、北海道全域からくる彼

らに北海道の未来に希望を持てる会になれたらと頑張っ

て準備をしております。千歳セントラルロータリークラブの

皆様にご助力を頂きたいと思っております。是非とも全員

登録をお願いしたく思います。何卒宜しくお願い致します。

頑張って参ります。 
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 幹事報告  幹事 本村信人 

 第 7 グループインターシティミーティング（IM）及び

IM 親睦ゴルフコンペのご案内 

 第 2510 地区「令和 7 年大船渡大規模山林火災

義捐金」のお願い 

 第 2510 地区 RLYA 委員会「第 22 回 RYLA セミ

ナー」ご案内 

○ 日時：5 月 16 日（金）14:30 開会 

○ 場所：雨煙別小学校（栗山町） 

 第 2510 地区青少年交換委員会「青少年交換派

遣学生募集」ご案内 

 第 9 回日台ロータリー親睦会議札幌大会 

5 月 30 日前夜祭受付終了のお知らせ 

 「指導囲碁会」のご案内 

第 2510 地区ロータリークラブ碁楽会 

 米山梅吉記念館 

○ 春季例祭のご案内 4 月 19 日（土） 

○ 館報 45 号 

○ ご寄付のお願い 

 事務局停電のお知らせ 

3 月 28 日（金）12:15～13:00 

ホテル電気点検のため 

 

 ロータリークイズ表彰状    

3 月 4 日例会プログラムで行ったロータリークイズの優勝

チームにクイズ王の表彰を行いました。 

 

 誕生日祝    

誕生日の会員をお祝いしました。おめでとうございます！ 

☆齊藤妙子 会員（3 月 17 日生れ） 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 髙橋伸光 

出村知佳子様、谷可奈子様よりニコニコを頂戴しました。

御礼申し上げます。「兼田さんに御礼」「本日例会担当」

「持ち馬 G３で勝利」「白老のビル買収」など、皆様ご協

力ありがとうございました。 

臼田 暢会員、四方信次会員、関根悟会員、岩室秀

典会員、白木松敏会員 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 31,500 円 

今年度 累計額（円） 939,000 円 
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 本日の例会プログラム  

通常夜間例会「IM 開催に向けて」 

担当：IM 実行委員会 委員長 関根 悟 

 

 IM について  

2025 年 6 月 7 日（土）開催の第 7 グループ IM に

ついて、開催趣旨、テーマ、講師、組織についてご説明

頂きました。 

 

 IM 趣旨説明  

ガバナー補佐 四方信次 

2016 年の写真がありますが、2011 年に地震が起きま

して、我がクラブも翌年から義援金の贈呈、千年希望の

丘の植樹祭に３年ほど参加しています。尾本会長年度

に植樹祭に参加させて頂き、その足で被災地を回り、語

り部が涙を流しながら語ってくれたのが 2014 年です。今

回、大川小学校の被災の話を渓口先生にしてもらうの

ですが、この時の自分が東北に行って、いろいろ感じる事

があり、渓口先生にお願いした経緯があります。2015

年には外周しか見えなかった中浜小学校ですが、今は

展示物やシアターがあって見ることができます。ボランティ

アで語り部の方が説明しています。次世代に記憶を引き

継いでいこうという取り組みがあると感じました。 

── 四方ガバナー補佐が東北を訪れた際の写真をご

説明頂きました。 

我々も人ごとになっているのではないかと思い、皆さんに

語り継ぐ協力をして頂きたいと思います。千歳には恵まれ

た自然や交通利便性、多くの雇用の場、子育てしやす

い環境、充実した都市機能、道内で最も若いまち、

様々な特性や強みがあります。私たちの身近にもうまい

豚など特性や強みがあります。そういった忘れてならない

ものを市内外に積極的に伝える認知度やイメージを向

上させていくことが重要だと自分自身は思っております。

また、このプレゼンの日にガバナーが来られているのは偶

然ではなく、必然ではないかと思っています。皆さんご協

力よろしくお願いします。 

 

 次回例会案内   

プログラム委員会 委員長 高野 悠 

次回 4 月 1 日（火）は、通常例会「クラブ協議会/次

年度活動方針」。担当は会長エレクト。開会点鐘 12

時 30 分。場所は、ホテルグランテラス千歳です。 

 

 SCHEDULE  

 

4 
月 

環境月間 ■春の清掃奉仕活動  ■RID2510 地区・研
修協議会 ■春の全国交通安全運動セーフティコール 

１日 
通常例会「クラブ協議会/次年度活動方針」 
[担当/会長エレクト 南雲勇次] 

８日 例会日変更（4 月 10 日） 
10 日 移動親睦夜間例会「4 クラブ合同」  
13 日 RI 第 2510 地区研修・協議会 

15 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」  
[担当/社会奉仕委員会 委員長 入口浩一郎] 

22 日 
通常夜間例会「千歳市の未来展望（仮）」   
[担当/未定] 

29 日 休会（定款第 7 条第 1 節:国民の祝日） 

5 
月 

青少年奉仕月間 ■長泉 RC 友好クラブ締結記念日  ■
長沼国際交流フェスティバル 
6 日 休会（定款第 7 条第 1 節:国民の祝日） 

13 日 

通常夜間例会「長泉 RC との友好の歴史」   
[担当/友好クラブ委員会 委員長 大下和志] 
※17 日に振替可能性あり 
長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

17 日 
長泉 RC 創立 40 周年記念式典 
恵庭 RC 創立 55 周年記念式典 

20 日 休会（定款第 7 条第 1 節:その他） 

27 日 
通常例会「千歳の青少年の保護について（仮）」 
[担当/青少年奉仕、ローターアクト委員会 委員長 今野桂子] 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会  ■最終例会 

3 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/次年度の活動概要」 

 [担当/次年度理事会 進行担当/副幹事 高野悠] 
７日 RI 第 2510 地区第７グループ IM 

10 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告①各担当委員
会」 [担当/理事会] 

17 日 
通常夜間例会「今年度の活動報告②各理事、地区
委員」 [担当/理事会] 

21-25 日 ロータリー国際大会（カナダ・カルガリー） 

24 日 
親睦夜間例会「2024-2025 年度最終例会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 

28 日 第 52 回ローターアクト地区大会 


